
本报讯 7 月 8 日， 12 名来自英国哈珀·
亚当斯大学的学生前来恒逸参观学习。

据了解，为积极开展国际交流与合作，恒逸

于 2011 年与英国哈珀·亚当斯大学和北京农学
院签署协议，设立恒逸国际文化交流基金，资助
哈珀·亚当斯大学与北京农学院开展本科“3+1”
合作办学项目。

当天上午，英国学生们饶有兴致地参观了
恒逸聚合物公司聚酯产品生产线，实地了解了

聚酯切片、POY、FDY 等产品的生产工艺流程、
产品用途等。在参观过程中，聚合物工程师认真
解答了学生们提出的各种疑问。

结束聚合物公司的参观后，学生们来到恒
逸总部大楼。集团副总裁、人力资源总监胡远华

亲切接待前来恒逸访问的大学生，并与他们进
行了简短的座谈交流。在座谈会中，人力资源部

为学生们介绍了恒逸的具体情况，学生们对这
些内容产生了浓厚的兴趣，并提出一系列相关
问题。

（辛文慧）

12名英国学生
前来恒逸访问学习

本报讯 7 月 13 日，2016 年财富中国 500
强榜单发布，恒逸石化以营业收入 3031,771 千
万元名列第 184位，较去年上升 9 位。入榜中国
企业 500强的石油石化企业有 12 家，其中恒逸
石化是唯一一家排名相对去年有所提升的，除了
稳坐冠亚军的两桶油，剩余石油企业的排名全部
有所下降。

（本报编辑部）

184位
中国财富 500强恒逸排名上升 9位

本报讯 7月 1 日，为提高产品内在品质，
服务下游客户，聚合物公司纺一车间完成网络气
管道和设备方面网络器制作，顺利加装 11、12、14
三条生产线 108个二网络器。据悉，纺一车间 11、
12、14 三条生产线产品为粗旦丝，在后纺加工过
程中出现过尾数丝比较多，这在一定程度上影响
了后纺加工的稳定性。针对这一断丝现象，经过
车间及工艺人员排查、分析，决定在卷绕 GR2导
丝辊出口再增加一道网络丝，以增加丝的抱合力
和机械强度。此项工作大大改善了产品在后纺加
工性能，特别是过尾断丝数量明显减少，后纺客
户反馈较好。 （王军）

108个
聚合物纺一生产线加装二网络器

本报讯 7 月 18 日，由恒逸石化副董事长
邱奕博带队、副总经理兼投资总监倪德锋、董秘
郭丹和董事会办公室主任郑新刚等人组成推介
团队，开启了北京、上海、广州和深圳四地路演活
动，与近 200家机构投资者进行了深入的沟通和
交流，覆盖四地主要机构投资者。公司推介团队
进行了“一对一、一对多”的推介，介绍了公司相
关情况，回答了投资者的相关提问。推介会现场
气氛热烈，场场爆满。截止目前，恒逸非公开发行
股票已获得中国证监会核准批文。 （陈莎莎）

200家
恒逸石化路演交流深入四地投资者

俗话说,无规矩不成方圆。对企业而言，规章
制度就是规矩，它为企业的战略制定、部门履职、
员工行为等日常工作制定了规则，是企业有序运
营的保障。如果企业缺乏这些规矩,没有完善的
制度，那么不可避免地陷入无序、低效、高成本的
境地，现实中，由此导致管理与发展脱节的例子
不在少数，负债累累、重组、甚至破产的企业也屡
见不鲜。可以说，建立行之有效的制度体系，是企

业生存的必然选择。

制度伴随着企业的发展而不断发展,它的步
伐紧跟企业的节奏，甚至超前规划，只有这样，才

能始终保持企业的运营有章可循，满足规模和产
业不断扩大的需要，因此，保持制度体系的先进
性和指导性，也是企业发展的内在要求。

当前，恒逸的发展正面临双重使命和挑战：
一方面，通过提效率、降成本、拓市场等措施，千
方百计应对严峻的市场形势；另一方面，又处于

“五五规划”战略的执行期。哪一方面做不好，都
会影响大局。在这个关键时刻不掉链子，通过有
效的制度体系来保证高效的管理已是当务之急。
公司高层历来重视制度体系的建设工作，整体上

讲，目前各单位已经实现了在制度框架内履责，

员工行为得到规范和指导,部门所属公司也建立
了基本完善的制度体系。但具体而言，质量参差
不齐，“雷声大雨点小”、形式主义、执行效果打折

是突出表现，主要有以下几个“症状”：

一是缺乏有效的专业统筹。当前各单位制度

建设工作各自为战，对于如何建设、建设成什么样
子，以及涉及到的专业知识等问题，缺乏统一的规

划和专业的指导，有的单位“照葫芦画瓢”，硬套模
板，这样的制度五花八门，缺乏规范性和严谨性，

难适用于经营管理。而一些单位的好经验、好成

果，由于缺少宣传平台，很难被学习、被推广。

制度建立和执行部门要有权威，否则寸步难

行。目前部分职能部门并未承担起应有责任,有
的直接委托生产单位承担，有的指定内部非重点
岗位人员负责，随意性问题突出，这就降低了工
作的地位，导致权威下降，为制度的执行埋下隐

患；另外,部分执行人员为兼职，专业知识匮乏，管
理经验不足，涉猎面窄，文案功底薄弱，不能满足
工作需要。

二是部门主管领导重视程度不够。“火车跑

得快全靠车头带”，部分主管领导的思维停留在
粗放型时期，一门心思放在主业务上，把制度建
设这类工作当作多余的负担，“能过得去”就行，
以应付的心态对待。

抓好主业务是部门的使命，投入主要精力无

可厚非，但以此为理由轻视其他工作则是短视行
为。部门制度建设一旦停滞，员工的行为就得不
到好的规范和约束，团队很难形成合力，部门管

理无序，开拓创新更是成为空谈，这也是长期以

来，一些单位离职率居高、效率低下、工作迟迟打

不开局面的原因之一。

三是形式主义存在。公司发展进程中，制度

建设需要配合一些项目申报，如开展质量环境、

标准化体系，以及工程技术、安全环保认证等，此

过程中，一些单位的制度建设偏离了“服务公司
经营”的轨道，偏向“一切为认证和项目申报服
务”。制度内容也不是根据经营管理的实际需要

而制定，适用性、专业性、严谨性缺失，华而不实。

制度服务于企业，随着经营管理的变化而变化，
是一个动态的过程。有的单位未意识到这一点，
对经营管理中存在的影响范围广、有代表性的问

题，不能及时形成制度，实施通性管理。有的单位
长期不组织更新，制度陈旧，作废的制度和不适
用条款不能及时删除，导致执行混乱。还有的单
位保密意识差，不重视存档保管，各种文件“大杂

烩”，查询不便，且易丢失。这些问题造成制度发
展滞后，进而不能有效服务于企业。

四是宣贯不到位。宣贯是否到位 ,直接影响
着执行的优劣。现实中一些单位的制度宣贯思维

僵化，形式单一，缺乏创新，从而事倍功半。

有的单位三级培训（公司级、车间级、班组级）搞

形式，管理制度宣读一遍草草了事，讲义内容空

洞，缺乏深度讲解，效果跟踪更是形式化，培训效

果大打折扣。

有的单位看板管理精细化程度低。将制度生

硬搬抄，缺乏精简、糅合，板面内容冗繁，既造成
“满目看板墙”，又导致员工视觉疲劳，学习的主
动性下降，使看板形同虚设。

更甚于有的基层管理人员“偷工偷懒”，对本

该宣贯的制度应付了事，造成“制度不出办公室”
的不良现象。

另外，部门之间主动交流的氛围不浓厚，互

动性不强,特别是制度建设开展差的部门，缺少主
动学习、虚心请教的胸襟和行动，闭门造车。

五是执行效果打折扣。再好的制度，执行不
到位也只是废纸。目前制度执行过程中的打折的

问题主要集中体现在执行部门和执行人身上：不

严格执行条款规定，对责任人处罚打折；对违纪
现象不敢管、不敢罚，“睁一只眼闭一只眼”，责任
心打折；当“老好人”，追求“你好、我好、大家好”，

职业操守打折；制度不合理，中途无法执行，但漠

视问题，不提出修改，工作能力打折。

细究原因，不外乎员工“面子观”作祟、责任

心不强、魄力不足、能力差等。这些问题造成的负
影响却是严重的，它们践踏了制度的权威，引起

管理涣散、助长不良风气，造成公司效率低下，效
益下降，不利于正能量企业文化的发展，甚至关
系到“五五规划”的落实。

以上“症状”，是公司执行阶层长期轻视制度

建设工作而积累的“诟病”，新的历史时期，公司要
有新的突破，制度建设绝不能成为短板，必须消除
“诟病”，轻装运行。对此，我们需要“对症下药”。

（下转第 4版）

制度建设贵在实用
□ 杜梨
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本报讯 7 月 30 日，在中国化学纤维工业
协会的牵线搭桥和大力支持下，浙江恒逸集团

副总裁、人力资源总监胡远华带领恒逸集团生
产、营销及相关职能部门骨干人员一行 20 余
人前往福建晋江，先后考察了百宏集团、锦兴
集团，重点考察了两家公司智能制造应用情况

以及精细化管理。
在百宏集团和锦兴集团的生产车间和仓

储现场，恒逸考察团与两家公司高层领导深入
进行全方位的互动交流，并举行了座谈会。此
次福建之行，恒逸考察团成员受益匪浅，感触

良多，特别是百宏智能化立体仓储系统给大家
留下了深刻的印象。参与活动人员纷纷表示，

此次活动交流了经验，又开阔了眼界，拓展了
思路。

中国化学纤维工业协会表示，今后将根据
行业与企业的需求，组织相关考察学习活动，

努力成为企业之间的交流、学习搭建平台，营

造行业内企业相互学习、共同提高的氛围，一

起做大做强化纤行业。

据了解，百宏集团是国内化纤行业全流程
数字化、自动化智能生产的样板企业之一，被评
为国家功能性差别化聚酯纤维产品开发基地。
锦兴集团主要从事涤纶丝产品开发和生产，系

福建省四大化纤基地之一。

（陈小丽）

协会“做媒”
恒逸组团赴闽“走亲”

本报讯 7 月 10 日，长江商学院副院长
廖建文教授受邀前来萧山为恒逸员工作企业
战略专题讲座。本次讲座主题为《持续引领：
企业战略转型的思考》，恒逸高管、职能部门
（中心）及生产企业中高层管理人员、业务骨

干和新员工代表聆听了讲座。

在近三个小时的专题讲座中，廖建文教授
分别从前瞻、平衡、开放、生态四个角度对企
业战略转型进行了阐述。

前瞻视角与蓝海战略的思想相契合，廖

教授从历史演进和科技发展的高度，对动态

环境下的企业战略设定予以审视，希望管理
人员跳出过去的逻辑，以创新思维跨越企业

边界，超越传统企业战略中成本领先和差异
化相互替代思维，为企业价值创造打开新空
间。

廖教授的平衡视角则主要着眼于战略转

型的过程，将企业在战略转型过程中的产业布
局分为新兴业务、成长业务和核心业务，通过
各类业务的有序衔接实现企业产业布局的平
稳转型。他的开放视角，则强调与组织外部主
体的联接互动，以及组织内部不同思想之间的

交流碰撞，以实现思想和资源的有效重组和整
合。

生态视角，则将商业生态系统分为共生、
互生和再生三个层次，共生以共同创造价值为
特性，互生以相互依存、分享价值为特性，再

生则以不断创造全新价值为特性，三个层次以
价值创造为核心依次提升，实现企业商业生态

环境的重塑。

此次专题讲座层次分明，思想深邃高远，

数据详实有力，思维颠覆创新，极大地拓宽了

大家对企业战略转型的理解和认识，对公司的

“五五”战略规划具有重要指导意义，有助于提
升公司全体人员创新战略的认知理念，拓宽思

想视野，明确转型路径，确保战略转型工作稳

步有序推进。

（徐增亮）

长江商学院副院长廖建文为恒逸作企业战略宣讲
拓宽思想视野 明确转型路径

本报讯 继“新蓝”计划第一期顺利结业之
后，7 月 4日，恒逸集团“新蓝”计划第二期培训
开班仪式在 2603多功能厅顺利举行。恒逸石化
副总裁倪德锋，营销采购中心副总经理邱建军，
营销采购中心总经理助理赵东华、孙健，人力资
源部经理薛丽莉出席本次开班仪式。

在开班仪式上，恒逸石化副总裁倪德锋代
表公司欢迎新员工加盟恒逸，并对新员工在公
司的未来发展寄予了很高的期望。在场的其他

领导也纷纷从个人经历、公司发展等多个角度
鼓励新员工把握公司发展机遇，寻求个人职业
发展与突破。

来自营销采购中心、投资管理部、财务管理
部、信息管理部、宁波实业等多个部门的 25 名
新员工参加本期培训。培训内容丰富、形式多
样，集中培训部分安排了一周左右的课程，涵盖
了新员工入司所需了解的方方面面内容。从企
业发展历史、企业概况、企业文化、公司规章制

度、公司信息化建设概况、行业信息等基本情况
介绍到互联网思维、商务礼仪、高效工作方法等
职业素养类课程，同时也安排了安全知识培训，
工厂实地参观。

与新蓝计划第一期培训一样，此次培训除
安排课堂学习、工厂参观外，还安排了高新车间
实习，整个新员工培训持续时间长达一个月左
右，并将在新员工结束时安排结业答辩及汇报
演出。

在工厂实地参观环节中，宁波逸盛、聚合物
公司等都为新员工作了精彩而详实的公司介绍
及产品工艺讲解，同时带领大家参观了整个工
厂园区、中控室，介绍了整个公司的人员配备情
况，帮助新员工构建起了现代化工企业的图景。

据了解，恒逸“新蓝”培训计划，在形式上做
了更多的创新，趣味团队活动、知识竞赛等穿插
在培训过程中。

（沈淑红）

恒逸着力打造“新蓝”

图为恒逸集团考察团参观锦兴集团生产车间现场。


